

Advierten aumento en atenciones de consultas respiratorias graves

Desde Pediatría del Hospital indican que hay un 90% en la ocupación de camas pediátricas.

José Portales Durán
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

Los médicos de Iquique alertan sobre un aumento de las consultas respiratorias de carácter grave que hay actualmente en los pacientes que cursan estas patologías; asegurando que las neumonías atendidas en el Hospital Regional de Iquique son de carácter grave.

El jefe técnico de la Unidad de Emergencia Hospitalaria, el doctor Víctor Letelier, indicó que en el último mes se ha visto un aumento "en las consultas por enfermedades respiratorias en adultos con neumonías más graves".

"Las enfermedades más comunes en los niños son patologías respiratorias como neumonías y han llegado pacientes bastante graves y en alguna oportunidad hemos tenido pediatría en relación a UCI y UTI algo colapsadas. Las patologías en adultos es más que nada misceláneas, pero para esta época del año también se ha visto un incremento de la patología respiratorias y de

la patología quirúrgica con relación a la vesícula, la colecistitis aguda, que es una inflamación e irritación repentina de la vesícula biliar que provoca un dolor abdominal intenso y la coledocolitiasis, que es una condición que se produce cuando se forman cálculos en los conductos biliares".

En el caso de los niños, Luis López, jefe del Servicio de Pediatría del Hospital, se mostró preocupado por la severidad de los cuadros de estas enfermedades.

"Para nosotros habitualmente en este periodo estival disminuye un montón las consultas por enfermedades respiratorias, pero esta vez hemos visto un sostenido ingreso de pacientes con neumonías y lo otro que hemos visto es un aumento de las consultas por gastroenteritis infecciosas, diarrea principalmente", indicó.

Sobre cuáles son las posibles causas, López, acuñó que han visto un aumento inusitado por agentes bacterianos, entre ellos, alertó las infecciones por un estreptococo que se llama 'pyogenes' y que cada cierto tiempo da que ha-



AGENCIA UNO

HAY VARIOS CUADROS DE NEUMONÍA EN ESTA ÉPOCA, SEGÚN MÉDICOS DEL HOSPITAL

90%

de ocupación en camas pediátricas hay en Pediatría del Hospital de Iquique.

cer principalmente en adultos, por su predilección por la piel, pulmones y el área otorrina".

Aseguró que el "pyogenes" provoca infecciones

más invasoras, donde es muy difícil hacer diagnósticos y tratamientos, porque puede ser un cuadro viral, que se sostenga en el tiempo, grupo de riesgo donde potencialmente se puede adquirir esta bacteria y provocar un "desastre clínico como neumonía, abscesos, adenoflegmones". "Nuestro plan de trabajo es la pesquisa precoz en la urgencia y trataremos de llevar a la atención primaria el mismo concepto", explicó.

Entre los consejos que el

jefe del Servicio de Pediatría entregó se encuentra acudir a urgencias en caso de que los niños estén con fiebre alta más de tres días, con odinofagia que quiere decir dolor de garganta o faringitis clara y dificultad para respirar.

Agregó que el índice ocupacional de camas está sobre el 90%. "En el servicio de Pediatría tenemos 38 camas entre básicas y medias, que podríamos aumentar a 40 en un momento especial, pero siempre tenemos un margen

pequeño de hospitalización".

Recordó que esta capacidad aumentó a 26 camas con el Hospital de Alto Hospicio, pero fue crítico con la gestión de estas: "Aún como red no hemos aprendido a utilizar esas camas. Falta difundir mejor la información y mejorar la labor del hospital, porque la idea es que los más graves puedan estar acá y los menos graves en Alto Hospicio para descongestionar".

10 jóvenes del Servicio de Reinserción